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Deutsche Verben: Präsens
sein, haben & unregelmässige Verben
In�nitiv	 sein	 haben 	 werden	 wissen
ich	 bin	 habe	 werde	 weiß
du	 bist	 hast	 wirst	 weißt
er, sie, es	 ist	 hat	 wird	 weiß
wir	 sind	 haben	 werden	 wissen
ihr	 seid	 habt	 werdet	 wisst
sie, Sie	 sind	 haben	 werden	 wissen

Stem-Vowel Change Verbs  
In�nitiv	 fahren	 laufen	 werden	 sehen
	 a → ä	 au → äu	 e → i	 e → ie
ich	 fahre	 laufe	 werde	 sehe
du	 fährst	 läufst	 wirst	 siehst
er, sie, es	 fährt	 läuft	 wird	 sieht
wir	 fahren	 laufen	 werden	 sehen
ihr	 fahrt	 lauft	 werdet	 seht
sie, Sie	 fahren	 laufen	 werden	 sehen

regelmäßige Verben
In�nitiv	 stem +	 gehen	 sitzen	 arbeiten	 wandern
ich	 -e	 gehe dürfen	 können	 mögen	 müssen	 sollen	 wollen

	 ü 

→ a	 ö → a	 ö → a	 ü → u		  o → i
ich	 darf	 kann	 mag	 muss	 soll	 will
du	 darfst	 kannst	 magst	 musst	 sollst	 willst
er, sie, es	 darf	 kann	 mag	 muss	 soll	 will
wir	 dürfen	 können	 mögen	 müssen	 sollen	 wollen
ihr	 dürft	 könnt	 mögt	 müsst	 sollt	 wollt
sie, Sie	 dürfen	 können	 mögen	 müssen	 sollen	 wollen
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“Haben” und “sein” sind Hilfsverben.	 →	 Perfekt:	 Ich habe viel gelernt.	 Ich bin schnell gelaufen.
“Werden” ist auch ein Hilfsverb.	 →	 Futur:	 Ich werde viel lernen.	 Ich werde schnell laufen.

sitzen: If the verb stem ends in –s, –ß, –x, or –z, the s of the du-ending is omitted.
arbeiten: If the verb stem ends in –d or –t, or if it ends in -m or –n preceded by a consonant other than l or r, an e precedes the –st and –t endings.
wandern: If the in�nitive ends in –n rather than –en, the wir and sie/Sie forms also end in –n. 

Die “ich” und “er, sie, es” Formen sind gleich.  Die “wir” und “sie, Sie” Form sind auch gleich.


